



PRESENTATION DE LA LISTE ET/OU DU PROGRAMME

Le jeu d'échecs, partout, pour tous

Proposé par Pierre Leblic et son équipe

Pour celles et ceux qui ne me connaissent pas, une rapide présentation : je suis retraité du ministère de l'équipement, attaché principal d'administration. Ma vie professionnelle s'est exercée essentiellement à Rouen, en Haute-Normandie, région où je fus déjà président de ligue des échecs. Licencié au club de Béziers dès mon arrivée à Marseillan (ma femme a été mutée secrétaire du collège), je suis président de la ligue du Languedoc Roussillon depuis le 11 mars 2012. Je connais donc bien le milieu des échecs, la vie fédérale où j'ai gardé de nombreux contacts utiles pour l'exercice de la fonction.

L'équipe que j'ai l'honneur de conduire pour les prochaines élections au comité directeur de la ligue d'échecs du Languedoc Roussillon vous présente les objectifs que nous pourrions atteindre ensemble pour développer notre sport. Tous, nous sommes engagés à un titre ou à un autre dans les activités échiquéennes, tous, nous souhaitons poursuivre notre engagement au niveau régional. Les objectifs ci-dessous sont de nature à améliorer la présence des échecs en Languedoc Roussillon, partout et pour tous, et nous souhaitons les partager avec vous.

Augmenter le nombre de licenciés

Disons d'emblée que la ligue du Languedoc Roussillon se porte plutôt bien. Le nombre de licences A, qui est de notre point de vue le critère essentiel pour mesurer la progression, est stable sur ces 4 dernières années et le nombre de licences B, promesses de renforcement, en progression sensible.

Les 4 années qui viennent doivent être des années de renforcement de notre ligue, c'est-à-dire que nous devons enregistrer une progression sensible des licences A. Fixons-nous un objectif : rapporté à la population totale, le nombre de licenciés A est de 0,0930% au niveau national et 0,0670% pour notre ligue. Si nous voulons rattraper la moyenne, il nous faut enregistrer une progression de 500 licences A soit 1500 licences A en 2017. C'est ambitieux, mais réaliste si nous nous en donnons les moyens et la volonté. Au 31 décembre 2012, le nombre de licenciés de la ligue est en progression de 8,65% (1244 licenciés au 31/12/2012 par rapport à 1145 licenciés au 31/12/2011). C'est un bon début !

Les échecs pour tous

C'est bien en nous développant au maximum que nous pourrions améliorer notre rang. Bien sûr, il faut poursuivre et même améliorer notre secteur formation de façon à ce que nos meilleurs jeunes trouvent ici la formation qu'ils souhaitent et restent dans notre ligue, qu'ils aient un club où ils peuvent rencontrer les meilleurs jeunes au niveau national. Il faut que des clubs de notre ligue retrouvent l'élite en championnat de France par équipe, en jeune et en adulte, afin d'être attractifs et conserver ainsi au sein de notre ligue les meilleurs joueurs et joueuses.

Nous devons élargir notre implantation dans tous les secteurs géographiques de notre région : celle-ci est très étendue et nous devons avoir une action particulière vers les secteurs ruraux de la région.

Nous devons avoir une réflexion particulière sur la ruralité : notre rôle est de pouvoir offrir à chaque habitant du Languedoc Roussillon, la possibilité de jouer aux échecs et de participer aux compétitions.

Récépissé de Déclaration Préfecture de l'Hérault N° 4825 du 10 mai 1967





Scolaire

Je crois que c'est dans le milieu scolaire que nous toucherons le maximum de jeunes. Les clubs font leur travail de renforcement bien évidemment mais l'école est le lieu où peut se faire le premier contact. L'expérience de l'école maternelle de Saint-Gilles (qui se poursuit cette année) nous a très impressionnés. Elle se poursuit maintenant en primaire. Il faudrait trouver maintenant une continuation dans un club civil, ça se concrétisera certainement. La circulaire de janvier sur les échecs à l'école doit nous permettre de progresser dans ce domaine.

Unité régionale

La ligue du Languedoc Roussillon est une. Si nous parlons de « ligue est » et « ligue ouest » ce n'est qu'un aspect pratique pour l'organisation des championnats. Le comité directeur unique, le président sont les symboles et les garants de cette unité.

Préparer l'avenir

C'est bien sûr une de nos responsabilités essentielles pour les 4 ans à venir. Je pense que nous ne pourrions pas nous développer sans avoir une assise plus stable et plus professionnelle. Nous devons avoir un siège pour la ligue (à la Maison des sports de la région à Montpellier) et salarier des intervenants de la ligue (formateurs en particulier). Nous devons faire en sorte que des jeunes s'engagent dans les responsabilités de la ligue pour assurer la relève.

Ces jeunes seront bien évidemment issus des clubs ; Il faut veiller à la vie des clubs, soutenir ceux en difficulté, en créer d'autres, y compris dans les zones rurales.

S'intégrer au mouvement sportif

Les échecs, reconnus comme un sport depuis l'année 2000, doivent être admis comme tels au sein du mouvement sportif avec les mêmes devoirs et les mêmes droits, par exemple sur l'accès aux subventions. Si le mouvement sportif doit nous reconnaître, il faut que nous soyons mieux associés aux instances régionales du sport.

Toutes ces considérations sont sérieuses et doivent être prises en compte. N'oublions pas néanmoins que le but de tout cela est de prendre et de distribuer un peu de bonheur autour d'un jeu sublime, le jeu d'échecs.

Pierre Leblic et toute son équipe

NB : un projet plus complet vous sera envoyé directement par courrier électronique

Récépissé de Déclaration Préfecture de l'Hérault N° 4825 du 10 mai 1967

